

利法人では到底こちらの所期するような低漸なる宅地を開発造成して譲渡するということは場合によるとできませ
んので、そういう場合には、実際に当
りまして貸付の面で抑えて行きたいと

○田中一君 では法文で營利を目的としない法人ということが書けるはずなんですね。公益法人なら公益法人として誰えるのはずなんですね。ここであえてここに業務を実施するに適切な組織と能力を持つものなんですね。従つて大土地会社、大企業会社或いは電鉄会社或いは企業体のものが適切な組織と能力をもつものなんですね。従つて大土地会社、大企業会社或いは電鉄会社或いは何とか殖産とか、何とか電建とかいろいろいかがわしい住宅供給会社というものが組織と能力と資金が自由にあれば可能なわけなんですね。私ははつきりと營利を目的としないといふ、而も公益法人ということを規定することが一番そういう誤解を避けることなんですね。あえてこういうような規定をしたといふことの政府の真意といふものがどうあるかということを、先づ第一に伺いたいのです。

土地というものを資本と組織を以て營利の対象とすることはあり得ないのでありますね。自由党内閣では結構でございましようけれども、國民は、そういう形の方々に當てがつて、又その土地を分けてもらうといふようなことになりますと、これは同じような、現在の住宅金融公庫そのものが庶民を相手としたものではない、少くとも五十万円、百万円の金がなければ住宅金融公庫の金が借りられないというような形になつておる現状において、それになお中間搾取的なものに事業をさせるということは、これは到底我々の会派としては忍びないことなんです。

○政府委員（師岡健四郎君）重ねて申
がなければこの第一点で以て行詰つて
しまう。そこでもう少し抽象論ではなくて
具体的に庶民のための宅地なんです。その点を明らかにして頂きたいの
です。

問題は一つ慎重にしませんと、やはり間がかかると思いますけれども、この同じように庶民の宅地の造成をするのではなくて、金持の宅地を造成する、こういう形において土地会社その他の營利団体を利益させさすということが多分にあると思います。その点について、そのことが明確にならなければ私は納得できませんから、建設省のほうにお願いいたしまして、若しあなたのほうにもそういう資料があれば、恐らく營利会社を対象に考えておるならば、あなたのほうにも一つのアイデアがあると思います。今までこの法案を作るために調べになつた建設省の住宅局

が持つてゐる營利会社の資料をお出し願いたいと思ひます。第一に全国的なものをお出し願いたいと思ひます。それからそれを見た上で足りないものは私のほうで追加いたしまして、一々是非を判断して頂きたい。

○三浦辰雄君 今のに関連してであります。が、公益法人ばかりではなく、およそ能力のある者には広く且つ確実に投資することができる、そうして今日の住宅問題の解決に資したいという趣旨だらうと思うのですが、今資料は田中委員からお求めになつたようですが、いのですが、もう少し聞きたいので

○政府委員（師岡健四郎君） 重ねて申しますが、この業務を実施するに適切なる公益法人というものを考えました。趣旨は、主として先ほど申しましたように公益法人、その他の法人を考えています。ただ何故に営利法人を全然排除しなかつたかと申しますれば、これは例え電鉄会社等がありまして、その沿線開発というようなこと、これは昔からやつておるわけでござりますが、やはりこの宅地開発をやります場合にこの交通問題は最も大きなことなのでありますて、ただ徒らに宅地の開発はできないわけでありまして、徒しまして沿線開発という場合におきましては、この電鉄会社等にやらせたほうがいい場合もあるらうかと思ひます。そして重点は鰐くまでも地方公共団体などで、この点はお話を御趣旨に合致すると思いますが、だからといって営利法人を全然排除する必要もないのですて、或る程度必要もあるらうが、実際に貸付に当りましては、さよな非常な営利性の強いところにおきましては事業の計画が立たないということになるのではないかと思ひます。

問題は一つ慎重にしませんと、やはり間がかかると思いますけれども、この同じように庶民の宅地の造成をするのではなくて、金持の宅地を造成する、こういう形において土地会社その他の營利団体を利益させさすということが多分にあると思います。その点について、そのことが明確にならなければ私には納得できませんから、建設省のほうにお願いいたしまして、若しあなたのほうにもそういう資料があれば、恐らく營利会社を対象に考えておるならば、あなたのほうにも一つのアイデアがあると思います。今までこの法案を作るためにお調べになつた建設省の住宅局が持つてゐる營利会社の資料をお出し願いたいと思います。第一に全国的なものをお出し願いたいと思います。それからそれを見た上で足りないものは私のほうで追加いたしまして、一々是非を判断して頂きたい。

て制限を作ること)ができると、こうなるわけですが、先ず第一に伺いたいことは、今度の、本年度のいわゆる公庫の予算で、従来の方式をも含めて、こなつた新らしい拡張された方式をももれてどのくらいの割合で本年は運用を指導して行くといいますか、指導して行くお考えであるか、先ずこれを聞きたいのですが。

○政府委員(師岡健四郎君) 只今のお尋ねの点であります。が、宅地の開発事業につきましては大体四億程度を今年度においてはやりたいと思つております。

それからお尋ねは多分方式の全面に亘るかと思ひますので、更に申上げます。が、住宅の譲渡事業に対する貸付、これは別途の資金は要らないのであります。つまり分譲を受けます者が公庫から金を借りて買う。その前に分譲事業者に一応公庫から金を借りて金、事業に要する資金を貸しておるわけであります。が、公庫から金を借りて借受ける個人があれば、結局金は入つて来てそれを年度内に返せるという形になりますから、一応は事業実施の途中におきましてはダブルのような形になりますが、年度一ぱいで入れますれば、この住宅の分譲事業に対する貸付金と、それと借入れに要する個人に対する貸付金といふものがダブルないようになりますから、特に資本は要しません。

定の下では非常に不便だという問題が起きたかと思うのですが、これらの点についてはどういうふうにお考へなんですか。

○政府委員(師岡健四郎君) 今年度は先ほど申しましたように事業資金が実は第届でありますので、先ほど四億と申上げましたが、大体二十万坪の土地を取得しまして、そしてその半分程度を実際には造成して売出すといふふうに考えておられます。二千戸分ぐらいになります。そこでこれは、実は公庫の一一般の貸付は二万五千戸あります。うち五千戸は分譲地でありますから、一万戸程度は個人貸しになるのであります。そこでこれは、実は公庫の一部分に宅地の開発をやつて譲渡してやる部分があるわけであります。併しこの二万戸の中に東京、大阪のような宅地事情の悪い所に属する分は大体まあ一二、三割程度であるうと思ひますので、而もそのうち土地を持つておる人も相当ござりますから、必ずしも全部やる必要はありませんし、只今申しましたように事業資金も限定されておりますので、今年度は差当りその程度にやつて行きたいといふふうに考へております。

○三浦辰雄君 まあはつきりわかりませんが、もう少し私のほうも勉強しますが、もう一つ最後に、今日の最後ですが、災害地関係の住宅の復興については今度条件を変えて、変えといいますか、優遇する方法を考えておられます。即ち「災害の発生の日から二年以内に住宅を建設しようとする場合において、」といつて、償還期間を三ヵ年以内の延長をやられるようですが、こういった災害の地域に対する特別の条件緩和だとい

うことですけれども、これらはどうなっていますか。先ほどあなた自身も言われるように資金粹が少い、そこでその中からも併しこういった天災地変によるような災害についての滅失家屋に対する同様の途を開く、これは非常に殺到する。やはりこの部分の中でも、そろしてここには法律では二年間といふふうに、発生といふものの日から二年といたふうに限定しております。ところが希望者から言えども、この割当の数が少いから二年以内じやともその中にも借りられなかつた。その間、例の款済のパラツクに入つて当ることを待つてゐる。で、まあ二年たつたといふふうに借りられなかつた。それについてはどういうふうに考へておられるのですか。

○政府委員(師岡健四郎君) これはお話を通り、必らずしも実は二年以内に限るのはまづいのであります。併しながら従来の公庫の災害の場合は、大体罹災者の多い場合には四割くらいまで公庫を利用しまして住宅の復興をやつたわけでございますが、大体従来災害に当りまして公庫を利用しよう、したいという人には、大体その年の中に貸付が行われております。従いまして大体二年以内でこの住宅金融公庫を利用して住宅の復興をしようと/or>いる人は片付くのであるといふことで余りだら／＼長くなりましても困るので、一応二年以内で片付くのじやないかというふうに考へております。

○田中一君 今の三浦さんへのお答えの中にあつたけれども、四億というものが、これは無論五千戸に入れるのであるが、これは無論五千戸に入れるのであるが、これを想定でいいからお出し願いたいと思ひます。

○政府委員(師岡健四郎君) 実は宅地の開発事業と併せて、ほかにも申上げましたように、この土地の高度利用といふことを宅地問題に対する対策として考へておるわけでございます。そこでこの宅地の開発事業は大体において近郊地域或いは郊外地を開発していく行なうまいといふように考へておりますと、そこでこの宅地といふことで、そういう場所でありますと、これは大体郊外住宅といふことになりますので、いわば田園都市といふような形で、必ずしも高層化する必要はない。勿論そこにアパートが建つ場合におきましては、これは高層化されるわざでござりますが、原則としてはむしろ平屋住宅が建設されるといふふうに考えております。

○田中一君 それじやこの四億といふものは大体どの辺で、地価がどのくらいで、面積がどのくらいで、道路、水道、ガス、そうしたものを持めた事業者は、大体罹災者の多い場合には四割くらいまで公庫を利用しまして住宅の建設をやつたわけでございますが、大体従来災害に当りまして公庫を利用されると四十億といふものがここに投入されるといふことになりますか。

○政府委員(師岡健四郎君) この宅地開発事業はつまり四億程度で今年はやるわけでござります。併し住宅の個人貸付は五千戸分ござります。

○田中一君 いや、「一宅地当たりに……」

○政府委員(師岡健四郎君) この宅地開発事業はつまよ四億程度で今年はやるわけでござります。併し住宅の個人貸付は五千戸分ござります。

○田中一君 さつき四億敷地に貸出されて、その上に五千戸建てるといつもだつたのは違うのですか。

○政府委員(師岡健四郎君) それは或いは説明が少し不明確であつたかも知りませんが、必ずしもこの土地の開発

は申上げたいのは、これはちよと私の方を若し持つておるならば、その宅地をどうなさるかですが、住宅に対する敷地の問題といふものは、そのよろに平面的に、ただ無制限に伸ばして行くといふ考え方をお持ちでござります。

○田中一君 さつき四億敷地に貸出されると四十億といふものがここに投入されるといふことになりますか。

○政府委員(師岡健四郎君) 二十万坪をした上に建てるとは限らないのです。

○田中一君 二十万坪と言いますと、今度は同じような条件の所に来年度又二十万坪開発しようと思いますと、今度初年度には四億出したものが、今度十億或いは十五億になるといふ危険性が多分にあるのです。ということは何かと言いますと、その土地が、その二十万坪の土地は成るほど造成費の単価で買えますよ。これに隣接する土地と

いうものは全部上るのです。値上がりするわけです。そこに今まで道路もな

い、何もない所が、二十万坪といふものが提供されれば、地主がですね、候補地を提供されば成るほどそれは一

定の規模、一定の地価で以てその事業を行ふ人は取得できるでしようけれども、そうするとその隣接の土地といふものは全部値上りするのです。次の年には必ずその価格といふものが増大され、到底今考えらるるよくな住宅金融公庫の資金では直ちに次年度から行詰ります。このような国費を全く浪費して、一部の地主、一部の資本家、一部の土地売買或いは土地造成の營利会社に利益を与えるような法律に対しては、これはまああなたのほうの現在の政府では止むを得んでしようけれども、私たちは絶対に反対しなければならないのですよ。一体その電鉄会社なら電鉄会社が一つの土地を造成して、宅地に五百万坪提供して、その隣接する所有地といふものはその売つた価格の十倍くらい上るのは容易です。簡単に上つちやいます。こういう点を十分お調べになつてこの方法を考えたかどうか伺いたい。

は、この増加部分を土地増税といふことが、ようなもので取つて行くことになります。一つ考へられる。又そこまで行きませんが、場合によりましては或る一定の開発区域といふやうなものを予定しまして、そこを一撃に押えてしまうことがありますと、そういうことは、例えば、争に土地を、一定の開発区域を例えば十年くらいのことを予想して押えてしまふといふことができないのであります。ですが、併しまあ今年におきましては、先ほど申しましたように大体四億程度の仕事でござりますので、そう隣地を急激に地価を上昇せしめるような刺激を与えることはないのではないかとうふうに考へる。多少の値上がりはこれは出るかも知れませんけれども、大体においてそういうことはないのではないかといふふうに考へます。

○田中一君 住宅局長はそれを本気で言つているのですか。あなたは本当に本気で言つているのですか、そういうふうなことを……。

○政府委員(鈴岡健四郎君) 最初から申上げておりますように、この点については非常にむずかしい問題で、お話を通りの点があると思います。併し場所の選定等を留意してこの開発事業を実施せしめなければなりませんが、必ずしも理論通りに全部がそらなるといふふうには考へておらないわけです。

○田中一君 あなたは先ほども東京又は大阪の、都心に隣接する区域といいます。あなたの前提として言つてい

るのは、大都市の隣接の町村、隣接地開発しようというのです。これはあなたがそんな甘い考えじや到底駄目です。それは……。
それではもう一つ資料を要求します。東京近郊、大阪近郊の私鉄が買へたときの値段と、それから土地を分譲したときの値段、まあ地価といふのをお調べ頗つて資料を出して頂きたい。これは政府として運輸省のほうとも努力して、実際に実例を年度割りにして出して頂きたいのです。殊に最近の事例といふものをはつきり資料として出し願いたいのです。

伸びて、土地の無制限に増大するのを抑制しようと思つてこういうことを考へてゐるのじやないかと思うのですが、これは無制限に土地の増大することを助長さしてゐる案なんですね。

いや、もう一つ聞きますがね。そ
じや四億円で二十万坪の土地を造成
ようという場合、道路法の第六十一
に受益者負担という項目があります
が、私は土地の、本当に地価の高騰
いうものを、狭い日本の領土といふ
のを高度に使うならば、少くとも庶
住宅を考えられてゐるところの住宅
長などは、地価の高騰に対して何と
手を打たなければならない。それで
路法の第六十一条にはつきりと受益
負担といふのがあるのです。
聞きますと営利会社にもこの貸付を
らして宅地の造成をやるとどうこと
なりますと、それを結ぶ道路といふ
はいつも公共事業体が資金を出してす
るのであります。市民の金、国民の金
でその結ぶところの道路をするので
あります。こういう事態を考えま
と、この沿線にあるところの、周囲に
あるところの都市とくものに對して
は受益者負担といふのをかけるとい
う意思がありますかどうか。

○政府委員(師岡健四郎君) 只今のこ
の住宅金融公庫の利用を容易にするよ
うに限定された範囲でこの宅地問題は
やつてくるのでありますし、さようなな
意味におきまして宅地問題の根本的解
決をやる場合には、只今お話のよくな
ことも十分に考えて行かなければなら
んと思つのであります、限定され
事業でありますので、そこまではこの
事務考えております。

○田中一君 そういう一部の人間に利益を与えるよしなな方法をとつちやならないです。若しも本当に庶民全体に露させようとするとならば受益者負担でこれをやらなければ、これは一部金を持つてゐる人間のための利益をすることになつちやうのです。
先ほど言つたまゝに電鉄会社が一の土地の開発をやつた、或いは東京住宅協会に五百坪、千坪の土地を提供して、そこに住宅街という一つの町を作ろうといふ意図の下にやられていて場合に、この場合にどのくらい値上がりするかとひうことの調べもないのに、うひう遠方でない考え方を持つてゐるのは間違ひです。従つて先ほど申し述べたように資料をお出し願えますか
○政府委員(鶴岡健四郎君) 先ほど申上げておりますとまゝに主としては方公共団体等にこの仕事は差当たりやつてもらうのでありますて、一部の者非常に利益を与えるといふよしなな考へは毛頭ござひません。ただ今のよしなな問題は、この事業を全面的に実施していくということならば非常に重大な問題になりますから、その際には是ぎとも考えて行かなければならんと思ひますが、この際としましては、事業の規模も限定されておることでありますし、差し当り公庫の利用を円滑にしておることから差足しておりますので、この際としては考えておらんわはあります。この第一段に更に間に發事業を是非ともやらなければならぬこと、広く大きな規模でやらなければならぬことについてお話し申しがれす。

はお話を通り是非ともそろそろ点も考
えて行かなければならんと考えており
ます。

○田中一憲 それじや今この四億程度で二十万坪の造成ということは、一応のめどがあるわけですね。あなたの自身では、政府の案としては一応この二十万坪の開発は東京都のこの辺ならこの辺、大阪のこの辺ならこの辺といふめどがあるわけですね、あるわけですか。ないのですか。

体外など申しましたように、半地盤の
激しい東京、大阪その他の大都市につ
きましてこの事業をやつて行くわけで
あります。が、建設省におきまして直接
どこかの土地を開発するということと
は考えておりませんが、なぜならばこ
れは適切な事業団体、公共団体等が適
当な土地を探しまして、そしてその事
業主体がいい計画を持つて来ました場
合にこれは貸付けて行くのであります
から、抽象的には大体申上げられます
が、具体的にはどこかに貸すとい
うようなことは予定いたしておりませ

○田中一碧 これは重大な問題なんですよ。やはり貧しくてせめて国庫資金を借りて家でも建てようという人たちがます／＼家が得られないというふうな方法なんです。あなたは第一の目的は土地の造成々々と言うが、土地の造成は、そら新しい土地を求めるないでも、これはまあ私のいつも言う持論で言うわけですが、町の中にたくさんありますよ。それこそ私の調べたところでは、渋谷の駅から赤坂見附までの両側の耐火建築促進法で国が助成しておる区域に土地はまだたくさんあるのです。

これはその次に、後段にあるところの住宅の高層化ということになれば地主は喜んで土地を提供しますから、そんなものは必要ないですよ。殊に都市に近接しているところの土地を開発するといふのには莫大な造作費がかかると思います。四億円で二十万だと言われておりますが、これに対する附帯事業ということを計算して出して下さいといふことを先ほどから言つておるのですが、これについて明確に細かい数字を出して頂きたいのです。そういうようないふ形で以て新らしい土地を求めるないでも幾らでもあるのですよ。殊に都心を離れれば離れるほどます／＼人間の肉体的なロスといふものが多くなります。一時間三十分、二時間、三時間という所から通うには、それは朝来て晩帰える、朝来るにも精力といいますか、労力といいますか、それを消耗します。一時間三十分、二時間、三時間とか、労力といいますか、それを消耗します。苦しこれだけし、又帰るにも一時間、二時間かかつて又消耗する。それよりも都心にたくさん土地があるのです。苦しむだけの四億の金を投げ込むならば、私は立派に渋谷、赤坂見附の間に土地が得られますよ。こういう考え方に対しても僕は絶対反対なんですよ。成るほどアメリカのように土地が幾らでもあつて、どんな住宅を作り、そこに人間を入れて生活ができるという集団的なものが可能ならいいのですが、日本にはそういうものはないのでよ。こうした形のものを出して地価を上げ、領土をますます狭くして、どうしてそういう考え方を持つかということが不思議でならないのですよ。

○政府委員(鈴岡義四郎君) これが一番初めに出でておりますので非常に或いは強くお取りになつたかも知れませんが、我々としては、この宅地問題を考えましたときに、決して宅地開発一本やりでおつたわけではございません。お話を通り非常に狭い島国に八千万以上の人人が住むことになりますわけでもござりますから、土地を非常に大切に使わなければならんということはお話を通りでござります。そこで土地の高度利用ということも、従つて住宅の高層化といふことも大きなテーマとして今回の改正法に取上げておるわけでござります。併しやはりこれも限度のこととございまして、差当り一年、二年高層化をやつて行けば、土地は郊外に求めないでも済むといふ、これは見解もございましようが、やはり郊外地に然るべき安い低廉な宅地が得られるならば、そこに住宅を建てたないという希望者も公庫の利用者の中にはあるわけでござりますから、こういう面につきまして或る程度かような開発事業を行なつて行くことも必要ではないかといふように考えました。

○政府委員(師岡健四郎君) これは先ほど來申上げましたように、私どもとしましても、決して軽々にこの問題を取り上げておるのはないのですが、併しこれが、只今貴重なる御意見がございまして、従つて直ちに具体的にいろいろなことがきまりませんので、然ばと申しまして、公庫の利用を容易にするために差当たり宅地の問題も考えて行かなければならんといふ當面の事態でありますので、さような損害の出ないよう十分な配慮をして本事業を実施して参りたい。従つて根本的に今のよる態勢を整えた上でなければ、かような取上げ、或いは一定の開発地域といふものを押えるといふよらないくのさよらな考慮の下に、この事業の実施に当りましては十分に注意して実施して参りたい、かように考えております。

あなたは余り行政官として実態を知らぬ過ぎますよ。そういう危険な方策をとらないでも、まだほかに方法があるといふことを言つておるので。これは区会議員やそした地方議会の人たちがすぐ臭いを嗅けば直ちにその周辺のものを買つてしまふ。そういう危険な形のものを、今革命の前夜といわれるような非常に緊迫した時代にこういう案を発表するということは恐しい問題ですよ。これはもう少し考えて、若し本当にやるならば公共団体が全部やつて、受益者負担金を取るといふような方法をやらなければいかんんですよ。如何に私は考えても、道路局長と懇々話をしたのです。道路法にちゃんとあるのです、条文が。地主といふ者は、近郷における地主といふ者は、これは元の百姓なんですよ。そしてそれがいつの間にか客觀情勢が、社会情勢が知らずくに自分の土地が高くなつた。そしてそのうちの自分の持つておる土地を、若し道路を作るならば喜んで提供するといふのです。ただで、提供するといふのです。最小限度の価格でよろしくござりますから提供いたします。そうするとその隣接する八〇%を占めるような土地の地権といふものはぐんぐん上つちやつて、漏れ手で粟ですよ。今こうして耐乏生活を吉田首相が国民に要求しながら、一面に物価をせり上げるような方途をとるということは、これはありよがなない。變ですよ。これは。あなたは宅地を持つていらつしやるかも知れないけれども、國民の大抵の人は宅地を持たないのでですよ。こうじうことはもう少し考えられなければいかんと思うので

10. The following table shows the number of hours worked by each employee in a company.

す。だから実態をあなたたちは過ぎるのですよ。実態を。

○政府委員(師岡健四郎君) 先ほど来

十分に御意見を拝聴いたしましたのでありますし、又私どもの考え方も申上

げたわけでござりますが、差当たりともかくも公庫の利用者に、適切な価格の

住宅を作つて上げたいといふ気持から出発しておるのでありますし、ただお

話の通りいろいろな問題がござりますから、これを全面的にやるわけには行

かないといふことは、我々も深く考え

ておるわけでございます。そこで高度

利用さえればそれでいいのではないかといふお話でございますが、やはり

公庫の利用者の一面に、かような意

味でこの程度に今年は仕事をして行きたい。又事業の運営につきましては、

只今お話をありましたように、主とし

て非営利的な公共団体、その他の法人

に仕事をしてもらいたい、かように考

えております。

○田中一君 くどいようですが、今日

何新聞かに、東京都住宅協会のアベー

ト、これが発表されたのです。中野

市は十戸分か、何戸分か、相当な

数ですよ。これは平面的な木造の家が

いいといふ国民の要望のほうが強い

か、或いは不燃建築で、多少家賃は高

くても高層で新しいものを今国民が

望んでいるか、あなた調べたことはあ

りますか。

○政府委員(師岡健四郎君) 資料も多

少ござります。私としては、かね

ていろいろな機会に申上げておりますが、この公営住宅とか公庫住宅とい

うものは、国家資金を使うものであり

ますから、努めて鉄筋不燃化のものにしたいと思つております。併しこれ

はいろいろ予算の制約や又利用する者の立場を考慮しまして、一舉には実は行かないのです。

只今お話をありましたように、私ども

としましては、或いは木造の平家住宅

を建てるなどを奨励するといふように

は毛頭考えておりません。併し一面そ

ういう要求も多少はあるのであります

から、そういう考慮も実際の面からし

ますすると多少は考えて行つてもいいの

ではないか。窮屈におきましては、又

将来的見通しにおきましては、お話の

通り高層化、不燃化といふことに進むべきものと私自身も考えております。

○田中一君 それじゃあなた、今度

のやつは、現在木造の住宅といふもの

が坪幾らかかるか、不燃建築の場合には幾らかかるかといふ、その幾らを見

積りを以てこれを計画されているので

すか、資金々々と言ふが、

○政府委員(師岡健四郎君) 公庫の木

造の貸出は、東京都におきましては現

在三万三千円でござります。それから

鉄筋の場合は、高層の場合五万七千円でござります。

○田中一君 これは今度貸そうという

金でしよう。実際に幾らかかるかとい

うことを伺つてゐるのです。住宅金融

公庫で金を借りて、大工さんなり土建

屋さんに頼んで自分の住める家を作る

には三万三千円ではできません。実際

かといふことです。鉄筋の場合五万

七千円ではございません。何を基準

七千円なんて必要ないのです。国民は

仕様書を出して下さい、内容を。なぜ

三万三千円ができるか、なぜ五万七千

円でできるか、仕様書を出して下さ

ましても、大体二ヵ月ごとに標準建設

費を定めますために各地域の実情

を、資料をとりまして、それによりま

して各資材、労銀、その他必要な資料

を定めまして、それによりまして、只

今木造の場合につきまして、鉄筋コ

ンクリートの場合におきましても標準

建設費を定めておるわけでござります

が、それによつておりまして、一応現

在の単価においてできるといふ数字を

出しておるわけでござります。先ほど

局長から御説明のありました数字は、

そういうような基礎によつて立てお

るわけでござります。

○田中一君 じや資料を要求します。

実際に建つた家で以て、今現在幾らで

建てておるかといふことを仕様書を出

して下さい。仕様書と見積を、よろし

うござりますが、

○田中一君 鉄筋、不燃建築のほう、

五万七千円のほうも出して頂くのです

が、どうも勉強な過ぎると言ふのです

私は五万七千円でなくちやならない

といふ規定はどこにもないのです

よ。建築基準法に合格すればいいのです

。家の家はどんなものか、あそこに右井

君がいるから、詳しいですが、私は実

情を知つてゐるのですが、鐵筋が五万

七千円なんて必要ないのです。國民は

要求しておません。日本の経済力は

そんなものではないですよ。四万円か

四万五千円ができるのです、工夫一つ

で。ただ全部國家資金を使って、特定

なる人に十分満足の行く家を提供しな

ければならないといふ考え方を持つて

はいけないので。個人に渡す財産で

それが減らないもので、そういうも

のを望まない人があつても、このほう

が利益でござりますと親切さを以て教

えることが、工夫が必要なんで十。國

家資金を使う場合、個人が個人の財産

を向しようとかまいません、法律で

許しておりますから、國家資金を使

うときは、その金を貸付けて、分譲形

式ですね、月賦で払うのです。それを

全部返さないうちに大修繕をしなけれ

ばならないといふことはいけないので

す。日本の富の現状からいつてもそう

いう余裕がありません。もう少し我々

が納得するような細かいデータをお出

しになつて、國民の大部分は木造の十

五年か十八年たてば大修繕をしなけれ

ばならないような家がないのか、仮に

五千円なら四万五千円で建つような工

夫をして、建てた家に対し長期貸付、

従つて月々の払いが、負担金といふもの

が少い、家賃で安くなるといふものでや

るほうを國民は求めておるか、こういう

ものを十分に調査した上で以て案を立

てる今まで、終戦後の二十四年か二

十五年頃と時代が變つて來ておるので

す。こういった点を考慮しないで、今まで

いるという態度、殊に今言つような宅

地の助成まで、一部の地主や土地の營

利会社、土地ブローカーとか、或いは

土地の分譲とか家屋の分譲をしてい

る。これはもう一遍反省を願いたいと

思うのです。もつと筋の通つた、國民

のための國民の住宅といふような形の

ものに出し直しを願いたいと思うので

す。私はまだ／＼論議がありますの

で、余りやつても困るからこの辺で今

日はやめますが、これは到底納得でき

ないので。これは他党の方々も恐る

く私の意見、希望に對して共鳴される

点もあると思うのです。なぜかかるも

のを出すかということ、今日は私はこ

れだけにしておきまして、まだあります

すから留保しておきます。

○石井桂君 宅地の開発を營利会社で

される例に電鉄会社の沿線開発の場

合を例にされましたが、そういうふう

に家が殆んどない所ばかり狙つておら

れるのですか。都内で、まあ今ではそ

んなにどつさり戸山ヶ原のよ

うなところはないと思いますが、例えば赤羽

地区などない所ばかり狙つておら

け狙つているのでしょうか。

○政府委員(師岡健四郎君) お話を通

じて用地の跡がある。まだ探せばあると思

うのですが、郊外や何かそういう所だ

け狙つておるか、それは

と考えております。

○石井桂君 もう一つ、例えば横けた

だれた建物がまだ残骸があるといふよ

建設省が目下立案中の河川法改正案は、知事の管理権をはく奪し大部分の河川を中央においては握しようとするものであつて、これらはあきらかに地方自治の確立を破壊し、中央集権化せんとするあらわれであり、また単に事業者の利便のみを图らんとするものであるから、かかる改正には絶対反対であるとともに地方の実状に適した河川行政を実施せられたいとの請願。

第四五九号 昭和二十九年二月二十
五日受理

河川法改正に関する陳情
陳情者 東京都議会議長 佐々木恒司

政府は、河川法改正法案を今国会に提案する由であるが、もしその内容が伝えられるように水利使用許可権のはく奪、水利使用料徴収権の取り上げ等を含むものとすれば、河川行政は強度の中央集権的なものとなり、地方公共団体の行政財面と地方住民の福祉に至大の悪結果をもたらすことになるから、このような中央集権的改正が行われないよう善処するとともに、本法を改正するとすれば從来地方において分担している国直轄工事の経費は全額国庫負担とされるよう併せて考慮せられたいとの陳情。

第四七一号 昭和二十九年二月二十
七日受理

河川法改正反対に関する陳情

陳情者 富山県議会議長 濑栄吉
政府は、河川法改正法案を今国会に提案しようと検討している由であるが、聞くところによるとその内容は、現在都道府県知事に属している河川水利使用許可権、水利使用料徴収権等をはく

奪するものであつて、このような改正は河川行政を強度の中央集権的なものとし、地方行政の総合的運営を危たいにおとしいれる上に、政府と地方自治体との円満なる相互協調を至難にするものであるから、改正には絶対反対であるとの陳情。

昭和二十九年三月二十六日印刷

昭和二十九年三月二十七日發行

參議院事務局

印刷者 大藏省印刷局